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Radical- préfixe- suffixe 

 

A partir d’un mot simple, le radical, on peut former d’autres mots, appelés mots 

dérivés, en ajoutant un préfixe, un suffixe ou les deux à la fois. 

Le radical peut être régulier :    peur    apeuré peureux     ou      irrégulier     fleur     

floral / mer   maritime  

  

Le préfixe 

➢ Pour former de nouveaux mots, on peut ajouter un préfixe (ajout de lettres) devant le radical 

d'un mot. Il permet la formation de mots en modifiant le sens du mot d’origine. 

 
       malhonnête, impoli, parapente, repeindre, 

 

➢ Chaque préfixe a une signification : 

Exemples : 

dé-,   dés-,   im-,   in-,   mal- :      qui indiquent le contraire (impoli, désordre, malhonnête…)                                                                                         

re-        :    qui indique que l’action va se renouveler (redire, refaire...)  

                                                                                                                                             

Le suffixe 

➢ Pour former de nouveaux mots, on peut aussi ajouter un suffixe après le radical d'un mot.  

Exemples : chaine/ chainette               doux/ doucement                    observer/ observable 

 

➢ Le suffixe permet de modifier : 

- le sens du mot d’origine            exemple :         laver  lavable    

- la nature grammaticale du mot d’origine   :    un nom en verbe :                      vol                  voler 

                                                                        un verbe en adjectif :              manger        mangeable        

           un adjectif en verbe :                rapide         rapidement 

                                                                            

➢ Chaque suffixe a une signification : 

Exemples : 

- et -ette            :    qui indique plus petit              maison           maisonnette                      garçon    garçonnet 

- able /ible        :    que l’on peut                              laver             lavable que l’on peut laver.  Lire  lisible 

 

  


